



DOMINGO 30 DE NOVIEMBRE DE 2025

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

APRUEBA IEEQ INFORME FINANCIERO DE ASOCIACIÓN CIVIL

El Consejo General del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** aprobó el informe financiero de la organización “El Siglo de las Mujeres A.C.”, que pretende constituirse como Asociación Política Estatal, correspondiente al segundo trimestre de 2025. La presidenta de la Comisión de Fiscalización, la consejera electoral Karla Isabel Olvera Moreno, señaló que, de acuerdo con el dictamen emitido por la Unidad Técnica de Fiscalización, la organización presentó en tiempo y forma el informe sobre el origen, monto y destino de sus recursos, al tiempo que solventó las observaciones formuladas. En otro tema, el órgano superior de dirección aprobó la designación de Wilbert Jesús López Rico como titular de la Coordinación Jurídica, como lo determinó la Comisión Transitoria para la designación de las personas titulares de los órganos del **IEEQ**. La consejera presidenta, Grisel Muñiz Rodríguez, dijo que durante más de 7 años el funcionario ha demostrado liderazgo, profesionalismo y conocimiento jurídico en el Instituto, por lo que es idóneo para asumir un cargo que exige gran compromiso institucional y democrático, así como apego a los principios que rigen la materia electoral. La consejera electoral Karla Olvera explicó que la designación es resultado de un procedimiento riguroso, en el que se llevó a cabo la verificación normativa, la valoración curricular y la entrevista; consideró que la decisión demuestra que la democracia se construye a partir de la capacidad técnica y la inclusión. La consejera electoral Rosa Martha Gómez Cervantes indicó que el funcionario cuenta con el perfil adecuado para el cargo, ya que tiene conocimiento y experiencia en distintas áreas de la institución, en las que ha mostrado respeto a la función electoral. En el mismo sentido, la consejera electoral Violeta Larissa Meza Lavadores subrayó los conocimientos técnicos, la trayectoria y la dedicación del coordinador, que abonan al cumplimiento de los fines del Instituto y a enfrentar los retos venideros. Por su parte, el consejero electoral Daniel Dorantes Guerra y la consejera electoral Martha Paola Carbajal Zamudio reconocieron el desempeño del funcionario y confiaron en su labor al frente de la Coordinación. En su informe mensual de labores, la consejera presidenta destacó las actividades relativas a la organización de los plebiscitos en los municipios de Cadereyta de Montes y Querétaro, la vinculación con instituciones públicas y organizaciones de la sociedad civil, así como su participación en la audiencia pública convocada por la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral en la Secretaría de Gobernación. El secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro, informó que los órganos técnicos y operativos trabajan en la elaboración de los cronogramas de actividades y presupuestos de ambos plebiscitos, así como en el esquema de coordinación con el Instituto Nacional Electoral (INE).

<https://radardelcentro.com/aprueba-ieeq-informe-financiero-de-asociacion-civil/>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

MAURICIO KURI ASISTE A ASAMBLEA DEL PAN

El gobernador Mauricio Kuri asistió a la Asamblea Nacional Ordinaria del PAN, en la que refrendó su compromiso con la defensa del país, la familia y la libertad. Asimismo, se abordaron temas internos y ajustes al proyecto de cara a las elecciones. (N 4)

JOSUÉ GUERRERO TOMÓ PROTESTA COMO CONSEJERO NACIONAL DEL PAN

Josué Guerrero tomó protesta como consejero nacional del Partido Acción Nacional (PAN) durante la Asamblea Nacional del PAN realizada este sábado, en la que participaron 16 panistas queretanos. Durante la asamblea los



DOMINGO 30 DE NOVIEMBRE DE 2025

consejeros aprobaron las reformas a los estatutos del partido, los cuales señaló Josué Guerrero seguirán uniendo y fortaleciendo al partido. (DQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: DESPLOME DE INSCRITOS EN BECAS PARA “NINIS”

Entre 2019 y el primer semestre del 2025, los hombres en el programa federal bajaron 46%.

N: PRESUPUESTO CONSENSUADO

Presupuesto para el 2026 fortalecerá a las familias: Secretaría de Finanzas.

AD: ANUNCIAN LA FERIA HUIMILPAN 2025

La Feria Ganadera Huimilpan 2025 será del próximo 16 al 22 de diciembre, anunció el alcalde de ese municipio, Jairo Morales.

PA: VAN CANDIDATURAS CIUDADANAS: PAN

Quien quiera contender bajo la bandera de Acción Nacional, deberá tener la mayor aprobación de la ciudadanía dijo el líder blanquiazul.

PODER EJECUTIVO

PRIVILEGIA MAURICIO KURI EL BIENESTAR FAMILIAR

Para el 2026, el gobierno del estado pondrá énfasis en el bienestar de las familias queretanas, por lo cual el Presupuestó anual será destino para fortalecer servicios, infraestructura, así como oportunidades que ayuden y promuevan el crecimiento y avance de Querétaro. Contrario a años anteriores, en esta ocasión el documento fue entregado en privado en la Oficialía de Partes del Congreso estatal, por lo que no se detallaron ni el contenido ni las líneas de acción, ya que será el lunes cuando el gobernador Mauricio Kuri dará los detalles a fondo del mismo. (DQ 8)

SALDO BLANCO EN LA FERIA DE QUERÉTARO: SEGOB

Carlos Hale, subsecretario de Gobierno reportó saldo blanco en la Feria Internacional Ganadera de Querétaro, derivado de un operativo de inspección que mantuvo concentrado al personal de la Dirección de Gobierno durante las últimas dos semanas en el recinto ferial. Destacó que por instrucciones del secretario Eric Gudiño y tras una reunión con el gobernador Mauricio Kuri, se establecieron lineamientos estrictos de operación. (N 3)

PODER LEGISLATIVO

COMISIONES LEGISLATIVAS, SIN CAMBIO: CLAUDIA DÍAZ GAYOU

Porque “están pateando el bote” al respecto de los cambios al interior de las comisiones dentro del Congreso Local, la diputada Claudia Díaz Gayou, acusó que no se quiere soltar el tema para no romper la forma en la que están constituidas en la actualidad. (DQ 8)



DOMINGO 30 DE NOVIEMBRE DE 2025

EXHORTOS SON NECESARIOS: GUILLERMO VEGA

El uso de los exhortos, por parte de los diputados en el Congreso estatal, responde a la necesidad de poner foco sobre problemáticas que suceden en su distrito o en el entorno social que no son vistos por el gobierno, señaló el diputado Guillermo Vega Guerrero, aunque no es partidario de su abuso. (DQ 8)

MUNICIPIOS

FALLECE POR DENGUE PERSONA EN PEÑAMILLER

El dengue cobró la vida de un habitante del municipio de Peñamiller a consecuencia del dengue, convirtiéndose en la primera defunción registrada en lo que va del año por esta enfermedad en el estado, informaron las autoridades sanitarias estatales. (DQ 10)

HAN DEPORTADO 100 HUIMILPENSES: JAIRO

En lo que va del año, alrededor de 100 migrantes de Huimilpan han sido deportados de Estados Unidos, dio a conocer Jairo Morales Martínez, presidente municipal de Huimilpan, quien indicó que la cifra podría ser mayor por quienes no han pedido apoyo al municipio. (DQ 10)

INFORMACIÓN GENERAL

“COYOTES” SORPRENDEN PENSIONADOS DE IMSS

Los sistemas de pensiones son un problema a nivel mundial, no sólo en México, señaló Rodolfo Cholico Juárez, jefe de afiliación y cobranza del Instituto Mexicano de Seguro Social (IMSS) en Querétaro, quien desmintió que en diciembre de este año dejará de existir la modalidad 40. En entrevista en el podcast Blanco y Negro, comentó que México es un país estable en la materia y refirió que el gobierno federal está enfocado en dar a conocer los beneficios de la modalidad 40 que permite mejorar el nivel de vida de las personas a través de una pensión. (DQ 7)

COLUMNAS Y OPINIÓN

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Papa caliente en el IMPI. Tendrá que resolver el queretano SANTIAGO NIETO CASTILLO, director del IMPI, la solicitud de la alcaldesa de Uruapan, GRECIA QUIROZ de registrar como marcas el nombre de su esposo asesinado CARLOS MANZO y del Movimiento Independiente del Sombrero, para cuando venga lo que vendrá. ¿No a la piratería? Agua del futuro pone el apuro. (PA)

EL ALFIL NEGRO

Saldo blanco. Para la cantidad de eventos realizados y los aforos durante toda la feria ganadera si es un gran logro tener saldo blanco y saber que sigue siendo familiar y segura. Felicitaciones, Querétaro. (N)

TRES TIEMPOS

Pues parece que aquí trabaja el hombre invisible y su invencible equipo de malandros; parece que la IA ha logrado que pasen pipas retacadas de huachicol desde Tabasco y Chiapas y circulen sin ser vistas por todo el territorio nacional, hasta un lugarcillo también invisible en Pedro Escobedo. Tal parece que la laureada Guardia Nacional, fue dotada de algún tipo de dispositivo visual, que no ven ni madres -vox populi-, porque les pasan enfrente y nada se ha hecho. Seguramente las horas expuestas al sol del Ejército, le ha impedido ver todo lo que atraviesa por las



DOMINGO 30 DE NOVIEMBRE DE 2025

carreteras nacionales, la cantidad de combustible robado, las armas, las drogas, la trata, el reclutamiento y nadie vio nada, porque ahora somos un país de ciegos, unos porque de plano no ven, otros que no ven por miedo a ser ejecutados y otros más que no ven porque no quieren ver y esos, no ven la documentación falsa, el paso de las pipas por las casetas, las revisiones periódicas, no ven sellos apócrifos ... bueno, si no ven los buques tanques petroleros en nuestros mares y allende las fronteras marítimas y los cielos nacionales ... lo que sí ven y declaran y señalan y aseveran es que ese producto llega a Querétaro y que seguramente tenemos plantas de almacenamiento subterráneas, silos, minas y casas habitación anegadas en hidrocarburos, con venta de armas y de droga ... nadie se da cuenta, menos las autoridades federales que es a quienes corresponde. A Fátima Bosch, Miss Universo, se le debe dar una condecoración, la Belisario Domínguez o algo grande por los servicios a la patria, porque con su innegable triunfo, se destapó toda la cloaca. Escenario dos Pues ya entrados en cuentas, ayer fue entregado el Paquete Económico 2026 a la LXI Legislatura, cumpliendo con el mandato del Poder Ejecutivo y dando un paso clave para la planeación financiera del próximo año, Afirman es un presupuesto consensuado, construido con diálogo y con la mirada puesta en lo que verdaderamente importa: el bienestar de cada familia queretana. Este paquete refleja el compromiso del Gobierno del Estado por fortalecer servicios, infraestructura y oportunidades que permiten que Querétaro siga avanzando. Qué maravilla y desde luego qué bueno que los diputados, muchos de ellos licenciados en Derecho, otros con estudios de doctorado, arquitectos, sociólogos o ciudadanos, tendrán la responsabilidad de revisarlo y aprobarlo y ... desde luego de modificarlo, con qué conocimientos científicos o solamente con filias y fobias partidistas. Vaya escenario que les corresponde, para que Querétaro siga siendo una de las ciudades más seguras, con excepción del escenario uno. Tercer escenario Hemos tenido tal año, hemos pasado tanto, fiscales señalados por llevar el poder al plano personal, venganzas, puyas, pendencias, atentados, silencios y silencios prolongados: no baja la corrupción, no se recuperan las finanzas, no llegan en su totalidad los medicamentos y por todo eso y más, creemos firmemente que el mejor escenario que como país podemos esperar ... es que ya se acabó el aforo. (NSJR 2)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO